

ACCUEIL DES RÉFUGIÉS UKRAINIENS

La mobilisation dans notre diocèse

Après deux mois de conflit, nos diocésains continuent à se mobiliser en de nombreux lieux et dans différentes actions pour les personnes qui fuient l'Ukraine, mais aussi pour celles qui y sont restées.

Le matin du 24 février, les Liégeois, comme des millions de gens de par le monde, se sont éveillés groggy. Les troupes de Poutine ont envahi l'Ukraine. Dès cet instant, de nombreuses personnes se sont mobilisées dans tout le diocèse pour répondre aux divers appels de solidarité. L'appel des évêques de Belgique a lui aussi été largement relayé et suivi d'actes.

Concrètement, que faisons-nous ?

En deux mois, les actions concrètes se sont multipliées partout. Les catholiques liégeois ne sont pas en reste. Entre récoltes diverses, accueil de familles, dons en argent...

Dans notre diocèse, nous avons la chance d'accueillir une communauté ukrainienne, faisant partie de l'Eglise gréco-latine de rite byzantin. A la tête de cette communauté, le Père Mykhailo Shevtsov se démène sur tous les fronts, pour accueillir des familles de réfugiés, pour organiser des récoltes, pour traduire, pour assurer la vie de sa communauté. Notre service de Pastorale des Migrants tente de le soutenir au mieux. Notre appel aux dons a été largement entendu à travers tout le diocèse, par des particuliers, mais aussi par des entreprises qui y ont répondu généreusement.

Nous avons également été sollicités par des particuliers pour l'accueil des familles. Nous gardons tous ces contacts précieusement, même si actuellement, nous favorisons l'accueil des réfugiés via les plateformes du fédéral et de la Wallonie. Nous encourageons toutes les bonnes volontés à rester mobilisées. En effet, des réfugiés arrivent encore chaque jour sur notre territoire. Ils doivent non seulement avoir le temps de



Le Père Mykhailo Shevtsov et sa famille.

se poser, mais aussi être accueillis, installés et entourés sur le long terme. Pendant des mois encore, chacune et chacun d'entre nous pourra rester actif et trouver sa place la plus efficace dans cet élan de générosité.

Gageons également que cette ouverture à l'autre restera vivante chez chacune et chacun et sera portée vers tous ceux qui se présenteront à nous, d'où qu'ils viennent.

✉ Isabelle CEGIELKA

DEPUIS 75 ET 25 ANS DANS NOTRE DIOCÈSE

"Bon anniversaire!" à la maison
Françoise Schervier

A Mehagne, une maison de repos et de soins fondée par des religieuses fête cette année un double anniversaire. Née en 1819 à Aix-la-Chapelle, Françoise Schervier décéla les problèmes des groupes sociaux marginaux dans la société industrielle. Sa foi et son amour du Christ la poussèrent à le servir particulièrement à travers le service

charité moderne. Mère Françoise mourut en 1876 et fut proclamée bienheureuse par le pape Paul VI en 1974.

Il y a 75 ans, une communauté des Sœurs s'installe en Belgique, à Mehagne, où elle accueille des personnes âgées. Il y a 25 ans, l'ASBL "Françoise Schervier" est créée pour développer et pérenniser l'œuvre. Aujourd'hui, cette belle maison

aux pauvres. A la Pentecôte 1845, elle fonda avec quelques compagnes la Congrégation des Sœurs des Pauvres de saint François.

La parole de Jésus "Vous guérirez mes blessures et sauvez des âmes" était l'impulsion pour cette pionnière de la

accueille 110 résidents dans la Maison de Repos et de Soins et 23 résidences-services.

L'esprit de Françoise anime toute l'œuvre. Cela se traduit dans le quotidien par: la conviction que chaque être humain est créé par Dieu et aimé de Lui; le respect de sa dignité, qu'il soit bien portant ou fragilisé; l'accueil avec bienveillance de toute personne; l'attention aux besoins spirituels et matériels spécifiques à chacun; le souci d'entretenir une ambiance bienveillante et sereine; la création d'un climat favorable à l'épanouissement de tous.

75-25, un double anniversaire! Bonne fête à l'ASBL, à toute la maison et à la communauté!

✉ Emil PIRONT

Informations: www.schervier.be et www.schervier-orden.de.



Quoi de neuf?

ESPACE WALLONIE LIÈGE
Expo photo sur les Yézidis

Jusqu'au 13 mai, en partenariat avec le Service Public de Wallonie, le Centre de Recherche et de Rencontre Asbl organise l'exposition photo "Yézidis - du génocide à la reconstruction?", accessible du lundi au vendredi de 9h à 16h30 à l'Espace Wallonie de Liège (Place Saint-Michel, 86).

L'expo vise à sensibiliser à la lutte contre le racisme et les discriminations fondées sur l'origine, aux droits des minorités et à ceux des hommes et des femmes citoyen(ne)s du monde. Elle s'inscrit en continuité avec un travail réalisé depuis bientôt 40 ans au sein du CRR, à savoir la lutte contre le racisme et la construction d'un vivre ensemble interculturel et inter-convictionnel.

Plus d'informations: 0476/07.82.10
- crrliege63@gmail.com -
crrliege.wordpress.com.

FOYER DE CHARITÉ SPA
Journée pour Dieu

Le jeudi 28 avril de 9h à 15h, le Foyer de Charité organise sa prochaine "Journée pour Dieu" avec le Père Philippe Degand. Au programme: deux enseignements, eucharistie, temps d'adoration avec possibilité de confession.

Plus d'informations: 087/79.30.90
- foyerspa@gmail.com -
www.foyerspa.be.

CATHÉDRALE LIÈGE
Expo sur Charles de Foucauld

A l'occasion de la canonisation de Charles de Foucauld le 15 mai prochain, durant tout le mois de mai, la cathédrale Saint-Paul de Liège accueillera l'exposition "Charles de Foucauld dans la BD". Elle sera accessible aux heures d'ouverture de la cathédrale, de 8h à 17h. Le vernissage aura lieu le vendredi 6 mai à 18h, avec, au programme: "Charles de Foucauld dans la BD", par Yves Félix, administrateur du CRIABD; "Pourquoi une canonisation aujourd'hui?", par Mgr Delville, évêque de Liège; et aussi avec la présence du dessinateur Martin Jamar qui dédicacera ses albums.

L'exposition accueille aussi des groupes de catéchèse avec, sur demande, la présence d'une personne de la fraternité Charles de Foucauld. L'exposition est organisée par la fraternité Charles de Foucauld et le CRIABD (Centre Religieux d'Information et d'Analyse de la Bande Dessinée).

Renseignements: Henri Roberti -
04/227.65.16 - roberti@calay.be.